

Erste Bank und Sparkassen vergaben im Jahr 2010 7,8 Milliarden Euro an Krediten

24.02.2011

PS-Kapital: Kredit-Versprechen gegenüber der Republik Österreich übererfüllt

460 Millionen Euro über das ULSG an die heimische Wirtschaft vermittelt

Erste Bank sieht 2011 und 2012 steigende Kreditnachfrage

„Der heimische Wirtschaftsmotor konnte auch 2010 gut angekurbelt werden“, fasst Thomas Uher, Vorstandssprecher der Erste Bank Oesterreich angesichts des Kreditwachstums in Österreich im abgelaufenen Jahr zusammen. Erste Bank und Sparkassen haben 2010 insgesamt 7,8 Mrd. Euro an Neu-Krediten in Österreich vergeben. Im Jahr 2009 waren es 8,4 Mrd. Euro. Im Zuge der Hereinnahme von staatlichem Partizipationskapital hatte die Erste Bank ursprünglich zugesagt, der heimischen Wirtschaft in den Jahren 2009 bis 2011 zumindest sechs Mrd. Euro an frischen Krediten zur Verfügung zu stellen. Dieses Versprechen wurde also schon nach zwei Jahren weit übererfüllt (siehe Tabelle auf Seite 2). Insgesamt beträgt die gesamte vergebene Kreditsumme (Forderungen an Kunden im Bestand) der Erste Bank und Sparkassen per Jahresende 54,4 Milliarden Euro, das sind 2,1 Mrd. Euro oder vier Prozent mehr als noch im Jahr davor. Der gesamte Kreditmarkt ist von 312 Mrd. Euro auf rund 322 Mrd. Euro um 3,2 Prozent angewachsen.

Thomas Uher „Wenn wir uns die diesjährige Wirtschaftsprognose ansehen und auf das Krisenjahr 2009 zurückblicken, dann wissen wir, dass die staatlichen Interventionen in den Wirtschaftskreislauf wichtig und richtig waren. Österreichs Banken haben die Stärkung ihrer Kapitalbasis dazu genutzt, die heimische Wirtschaft zu stützen und Arbeitsplätze zu erhalten bzw. in manchen Branchen sogar auszubauen.“ 460 Millionen Euro wurden von der Erste Bank übrigens alleine über das sogenannte Unternehmensliquiditätsstärkungsgesetz (ULSG) vergeben, was einem Anteil von 22,1% entspricht.

Erste Bank rechnet mit steigender Kreditnachfrage

Für 2011 und 2012 rechnet die Erste Bank mit einem Anstieg der Nachfrage an Finanzierungen um rund drei Prozent. Hierbei möchte die Bank deutliche Akzente setzen und die Investitionen in die heimische Wirtschaft stark ankurbeln: „Wir verfügen als Sparkasse über eine gute Finanzstruktur. Wir haben durch die vielen Spareinlagen, eine hervorragende Liquiditätsbasis, um verstärkt Kredite zu vergeben“, so Uher.

Neu-Finanzierungen an österreichische Privat- und Firmenkunden

in EUR Mio	2009	2010	Veränderung in %
Erste Bank			
Privatkunden	374	416	11,2
Firmenkunden	1.693	1.901	12,3
Haftungen	664	439	-33,9
Sparkassen			
Privatkunden	1.801	1.762	-2,2
Firmenkunden	3.492	2.902	-16,9
Haftungen	414	416	0,5

Erste Bank und Sparkassen	2.175	2.178	0,1
Privatkunden			
Firmenkunden	5.185	4.803	-7,4
Haftungen	1.078	855	-20,6
Summe	8.438	7.836	-7,1